

DAFTAR PUSTAKA

- Aeni, N. (2021). *Pandemi COVID-19: Dampak Kesehatan, Ekonomi, dan Sosial COVID-19 Pandemic: The Health, Economic, and Social Effects*. 17(Juni), 17–34. <https://doi.org/10.33658/jl.v17i1.249>
- Aloqab, A., Hu, W., Abdulraqueb, O. A., Mohammed, O., & Raweh, B. (2023). The Impact of the Corona Virus on Supply Chains: Opportunities and Challenges. *Review of Economic Assessment*, 2(4), 19–41. <https://doi.org/10.58567/rea02040002>
- Anthony, M. C. (2015). *An Introduction to Non-Traditional Security Studies: A Transnational Approach*. SAGE Publications Ltd.
- Arnani, M., & Ratriani, V. R. (2020, April 20). Ini Daftar 20 Wilayah di Indonesia yang Tetapkan PSBB. <https://www.kompas.com/tren/read/2020/04/20/175146965/ini-daftar-20-wilayah-di-indonesia-yang-tetapkan-psbb>
- Asian Foundation. (2020). *TIMOR-LESTE COVID-19 SURVEY*.
- Baskara, B. (2020). *Rangkaian Peristiwa Pertama Covid-19*. <https://www.kompas.id/baca/riset/2020/04/18/rangkaian-peristiwa-pertama-covid-19>
- Basundoro, A. F., & Karunia, L. A. (2021). ANATOMI SEKURITISASI PANDEMI COVID-19: KOMPARASI ANTARA PAKISTAN DAN INDONESIA. *Jurnal Sentris*, 2(1), 1–20. <https://doi.org/10.26593/sentris.v2i1.4609.1-20>
- BBC News. (2020a). *New Zealand lifts all Covid restrictions, declaring the nation virus-free*. <https://www.bbc.com/news/world-asia-52961539>
- BBC News. (2020b). *Vaksin Covid-19: Negara-negara yang telah memulai vaksinasi dan alasan di balik pemilihan imunisasi*. <https://www.bbc.com/indonesia/dunia-55394914>
- Bimantara, J. G. (2020, June 4). TNI-Polri Awasi Kedisiplinan Warga dalam PSBB Masa Transisi di DKI. *Kompas*. <https://www.kompas.id/baca/metro/2020/06/04/tni-polri-awasi-kedisiplinan-warga-dalam-psbb-masa-transisi-di-dki/>
- Biro Pers, M. dan I. S. P. (2020a). *Keterangan Pers Dan Arahan Presiden Republik Indonesia Terkait Penanganan Pandemi Virus Korona*. <https://www.presidentri.go.id/transkrip/keterangan-pers-dan-arahan-presiden-republik-indonesia-terkait-penanganan-pandemi-virus-korona/>
- Biro Pers, M. dan I. S. P. (2020b). *Pemerintah Tetapkan Status Kedaruratan Kesehatan Masyarakat*. <https://www.presidentri.go.id/siaran-pers/pemerintah-tetapkan-status-kedaruratan-kesehatan-masyarakat/>
- Buzan, Barry., Wæver, Ole., & Wilde, J. de. (1998). *Security: a new framework for analysis*. Lynne Rienner Pub.
- Center for Strategic & International Studies. (n.d.). *Southeast Asia Covid-19 Tracker*. Retrieved March 3, 2025, from <https://www.csis.org/programs/southeast-asia-program/southeast-asia-covid-19-tracker#back%20to%20top>

- Chairil, T. (2020). Indonesian government's COVID-19 measures, january-may 2020: Late response and public health securitization. *Jurnal Ilmu Sosial Dan Ilmu Politik*, 24(2), 128–152. <https://doi.org/10.22146/JSP.55863>
- Christiastuti, N. (2020). *Thailand Umumkan Kasus Pertama Penularan Virus Corona Antarmanusia* Baca artikel detiknews, "Thailand Umumkan Kasus Pertama Penularan Virus Corona Antarmanusia. <https://news.detik.com/internasional/d-4880990/thailand-umumkan-kasus-pertama-penularan-virus-corona-antarmanusia>
- Chu, D. T., Vu Ngoc, S. M., Vu Thi, H., Nguyen Thi, Y. V., Ho, T. T., Hoang, V. T., Singh, V., & Al-Tawfiq, J. A. (2022). COVID-19 in Southeast Asia: current status and perspectives. *Bioengineered*, 13(2), 3797–3809. <https://doi.org/10.1080/21655979.2022.2031417>
- CNBC Indonesia. (2020, May 13). Gugus Tugas Tegaskan Tidak Ada Pelonggaran Aturan PSBB. *CNBCIndonesia*. <https://www.cnbcindonesia.com/news/20200513132534-8-158174/gugus-tugas-tegaskan-tidak-ada-pelonggaran-aturan-psbb>
- CNN Indonesia. (2020a). *Cara Thailand dan Kamboja Tekan Kasus Corona Tetap Rendah*. <https://www.cnnindonesia.com/internasional/20201218100847-106-583738/cara-thailand-dan-kamboja-tekan-kasus-corona-tetap-rendah>
- CNN Indonesia. (2020b). *Tiga Negara ASEAN Konfirmasi Kasus Virus Corona*. <https://www.cnnindonesia.com/internasional/20200124131656-106-468338/tiga-negara-asean-konfirmasi-kasus-virus-corona>
- CNN Indonesia. (2020c, March 12). *WHO Umumkan Virus Corona Sebagai Pandemi*. <https://www.cnnindonesia.com/internasional/20200312000124-134-482676/who-umumkan-virus-corona-sebagai-pandemi>
- CNN Indonesia. (2022). *Kemiskinan Ekstrem Asia Tenggara Melonjak, ADB Tawarkan Solusi*. <https://www.cnnindonesia.com/ekonomi/20220316201531-83-772290/kemiskinan-ekstrem-asia-tenggara-melonjak-adb-tawarkan-solusi>
- Creswell, J. W., & Creswell, J. D. (2023). *Sixth Edition Research Design Qualitative, Quantitative, and Mixed Methods Approaches*. SAGE Publications, Inc.
- Darmayadi, A. (2023). The Impact of the Covid-19 Pandemic on the Development of Economic Regionalism in South East Asia. *Proceeding of The 6th International Conference on Business, Economics, Social Sciences, and Humanities*, 6, 2023.
- Detik News. (2020). *WHO Umumkan Situasi Darurat Global Terkait Virus Corona, Apa Artinya?* <https://news.detik.com/dw/d-4881787/who-umumkan-situasi-darurat-global-terkait-virus-corona-apa-artinya>
- Dinas Penanaman Modal dan Pelayanan Terpadu Satu Pintu Sulsel. (n.d.). *Gubernur Sulsel Resmi Ajukan PSBB untuk Makassar*. Retrieved May 7, 2025, from <https://dpmtsp.sulselprov.go.id/publik-read?id=gubernur-sulsel-resmi-ajukan-psbb-untuk-makassar>
- DPR RI. (2020). *DEWAN PERWAKILAN RAKYAT REPUBLIK INDONESIA*.

- DPRD Provinsi DKI Jakarta. (2020). *DPRD Usul PSBB Transisi di Jakarta Diperpanjang*. <https://dprd-dkijakartaprov.go.id/dprd-usul-psbb-transisi-di-jakarta-diperpanjang/>
- Elander, I., Granberg, M., & Montin, S. (2022). Governance and planning in a ‘perfect storm’: Securitising climate change, migration and Covid-19 in Sweden. *Progress in Planning*, 164. <https://doi.org/10.1016/j.progress.2021.100634>
- Falah, N. (2021, July 30). *Pengaruh Musim pada COVID-19*. AloMedika. <https://www.alomedika.com/pengaruh-musim-pada-covid-19>
- Farr, C. (2020). *Health and Science Vietnam took drastic early action to fight the coronavirus — and has reported zero deaths*. <https://www.cnn.com/2020/07/23/vietnam-zero-coronavirus-deaths.html>
- Fauzi, M. A., & Paiman, N. (2021). COVID-19 pandemic in Southeast Asia: intervention and mitigation efforts. In *Asian Education and Development Studies* (Vol. 10, Issue 2, pp. 176–184). Emerald Group Holdings Ltd. <https://doi.org/10.1108/AEDS-04-2020-0064>
- Firmansyah, T. (2020, April 15). *Ajukan PSBB, Gubernur Sumbar Yakin Sudah Penuhi Syarat*. *RepublikNews*. <https://news.republika.co.id/berita/q8u6f2377/ajukan-psbb-gubernur-sumbar-yakin-sudah-penuhi-syarat>
- Ginting, A. M. (2021). KEMISKINAN DI INDONESIA PADA SAAT PANDEMI COVID-19. *Jurnal DPR RI*. <https://doi.org/10.1016/j.heliyon.2020.e03747>
- Gitiyarko, V. (2021, August 1). *PSBB Hingga PPKM, Kebijakan Pemerintah Menekan Laju Penularan Covid-19*. *Kompaspedia*. <https://kompaspedia.kompas.id/baca/paparan-topik/psbb-hingga-ppkm-kebijakan-pemerintah-menekan-laju-penularan-covid-19>
- Gubernur DKI Jakarta. (2020). *Peraturan Gubernur Daerah Khusus Ibukota Jakarta Nomor 33 Tahun 2020 tentang Pelaksanaan Pembatasan Sosial Berskala Besar Dalam Penanganan Corona Virus Disease 2019 (COVID-19) Di Provinsi Daerah Khusus Ibukota Jakarta*.
- Hafiez, F. A. (2020, May 27). *Pelibatan TNI-Polri dalam Pengawasan PSBB untuk Membantu Masyarakat*. *Medcom.Id*. <https://www.medcom.id/nasional/peristiwa/ob30zOAK-pelibatan-tni-polri-dalam-pengawasan-psbb-untuk-membantu-masyarakat>
- Hakim, R. N., & Kuwado, F. J. (2020, April 7). *Disetujui Menkes, PSBB DKI Jakarta Mulai Berlaku Selasa 7 April 2020*. *Kompas.Com*. <https://nasional.kompas.com/read/2020/04/07/11582841/disetujui-menkes-psbb-dki-jakarta-mulai-berlaku-selasa-7-april-2020>
- Harto, A. (2021). *Pandemi Terus Hadirkan Kompleksitas Masalah*. <https://www.kompas.id/baca/nusantara/2021/07/30/pandemi-terus-hadirkan-kompleksitas-masalah>
- Humas Kementerian Sekretariat Negara Republik Indonesia. (2020). *Pemerintah Tetapkan Status Kedaruratan Kesehatan Masyarakat*.

- https://www.setneg.go.id/baca/index/pemerintah_tetapkan_status_kedaruratan_ke_sehatan_masyarakat
- Humas Sekretariat Kabinet Republik Indonesia. (2020a). *Menkes Teken Permenkes Nomor 9 Tahun 2020 Soal Tata Cara Usulan PSBB*. <https://setkab.go.id/menkes-teken-permenkes-nomor-9-tahun-2020-soal-tata-cara-usulan-psbb/>
- Humas Sekretariat Kabinet Republik Indonesia. (2020b). *Presiden Putuskan Pembatasan Sosial Berskala Besar Opsi Atasi Dampak Covid-19*. <https://setkab.go.id/presiden-putuskan-pembatasan-sosial-berskala-besar-opsi-atasi-dampak-covid-19/>
- Humas Sekretariat Kabinet Republik Indonesia. (2020c). *Presiden Teken Keppres Gugus Tugas Percepatan Penanganan Covid-19*. <https://setkab.go.id/presiden-teken-keppres-gugus-tugas-percepatan-penanganan-covid-19/>
- Hutt, D. (2021). *Akankah Turis Eropa Kembali ke Asia Tenggara?* <https://www.dw.com/id/akankah-turis-eropa-kembali-ke-asia-tenggara/a-59498963>
- Inspektorat Provinsi DKI Jakarta. (2020). *Data Terbaru Hasil Pemantauan COVID 19 DKI Jakarta*. <https://inspektorat.jakarta.go.id/pages/detail-berita/data-terbaru-hasil-pemantauan-covid-19-dki-jakarta>
- Jabar, H. (2020). *Pemda Provinsi Jabar Resmi Ajukan PSBB Bodebek*. <https://bappeda.jabarprov.go.id/pemda-provinsi-jabar-resmi-ajukan-psbb-bodebek/>
- Jacob, C. (2022). *Covid pushed nearly 5 million more in Southeast Asia into extreme poverty, says Asian Development Bank*. <https://www.cnn.com/2022/03/17/covid-pushed-4point7-million-people-in-southeast-asia-into-poverty-adb.html>
- Jones, L. (2021). *Coronavirus: How the pandemic has changed the world economy*. <https://www.bbc.com/news/business-51706225>
- Kartika, I. T., Adjie, Z., & Adityaningrum, A. (2024). Dampak Sosial Ekonomi COVID-19 di Kawasan Asia Tenggara: Analisis Dinamika dan Strategi Pemulihan. *JIM: Jurnal Ilmiah Mahasiswa Pendidikan Sejarah*, 9(4), 1156–1169. <https://doi.org/10.24815/jimps.v9i4.33476>
- Karyotis, G., Connolly, J., Collignon, S., Judge, A., Makropoulos, I., Rüdiger, W., & Skleparis, D. (2021). What drives support for social distancing? Pandemic politics, securitization, and crisis management in Britain. *European Political Science Review*, 13(4), 467–487. <https://doi.org/10.1017/S1755773921000205>
- Kemenkes. (2021). *Indonesia Pimpin Penguatan dan Sinergitas Penanganan COVID-19 di Kawasan ASEAN*. <https://sehatnegeriku.kemkes.go.id/baca/umum/20200727/1134536/indonesia-pimpin-penguatan-dan-sinergitas-penanganan-covid-19-kawasan-asean/>
- Kementerian Kesehatan. (n.d.). *Dashboard Situasi COVID-19 (Perkembangan COVID-19 di Indonesia Tahun 2020-2021)*. Retrieved April 9, 2025, from <https://infeksiemerging.kemkes.go.id/dashboard/covid-19>

- Kementerian Komunikasi dan Digital Republik Indonesia. (2020a, April 10). Total Positif Covid-19 di Indonesia 3.293 Kasus dan 252 Pasien Sembuh. *Kementerian Komunikasi Dan Digital Republik Indonesia*. <https://www.komdigi.go.id/berita/artikel/detail/total-positif-covid-19-di-indonesia-3-293-kasus-dan-252-pasien-sem-buh>
- Kementerian Komunikasi dan Digital Republik Indonesia. (2020b, April 18). BIN Serahkan Bantuan Alkes dan APD Penanganan COVID – 19. *KementerianKomunikasidanDigitalRepublikIndonesia*. <https://www.komdigi.go.id/berita/artikel/detail/bin-serahkan-bantuan-alkes-dan-apd-penanganan-covid-19>
- Kementerian Komunikasi dan Informatika Republik Indonesia. (2020, December 31). *Sebanyak 611.097 Pasien Sembuh COVID-19 di Tahun 2020*. *KementerianKomunikasidanInformatikaRepublikIndonesia*. https://www.kominfo.go.id/content/detail/31815/sebanyak-611097-pasien-sem-buh-covid-19-di-tahun-2020/0/virus_corona
- Koestanto, B. D. (2020). *Pandemi dan Ujian Ketahanan Ekonomi ASEAN*. <https://www.kompas.id/baca/internasional/2020/08/09/pandemi-dan-ujian-ketahanan-ekonomi-asean>
- Kominfo. (2022). *Presiden: Penguatan Kemitraan ASEAN-AS untuk Antisipasi Pandemi di Masa Depan*. <https://www.komdigi.go.id/berita/berita-pemerintahan/detail/presiden-penguatan-kemitraan-asean-as-untuk-antisipasi-pandemi-di-masa-depan>
- Kompas News. (2020, April 13). Kepatuhan dan Kesadaran Masyarakat, Kunci agar PSBB Berjalan Efektif. *Kompas.Com*. <https://nasional.kompas.com/read/2020/04/13/14055471/kepatuhan-dan-kesadaran-masyarakat-kunci-agar-psbb-berjalan-efektif>
- Kompas TV. (2020, April 9). Pemko Banjarmasin Ajukan Penerapan Pembatasan Sosial Berskala Besar (PSBB). *Kompas*. <https://www.kompas.tv/regional/75366/pemko-banjarmasin-ajukan-penerapan-pembatasan-sosial-berskala-besar-psbb>
- Kompaspedia. (2020). *Strategi ASEAN Merespons Dampak Covid-19*. https://kompaspedia.kompas.id/baca/paparan-topik/strategi-asean-merespons-dampak-covid-19?track_source=kompaspedia-paywall
- Kurniawan, Y. (2017). The politics of securitization in democratic Indonesia. In *The Politics of Securitization in Democratic Indonesia*. Springer International Publishing. <https://doi.org/10.1007/978-3-319-62482-2>
- Kurniawati, E., & Madu, L. (2022). PENINGKATAN KERJA SAMA MULTILATERAL DAN BILATERAL MELALUI DIPLOMASI KESEHATAN MENGENAI PENANGGULANGAN VAKSIN COVID-19 DI INDONESIA. *Jurnal Studi Diplomasi Dan Keamanan*, 14(2). <https://covid19.who.int/table?tableChartType=heat>,

- Lavallée, C. (2021). The European Union's two-fold multilateralism in crisis mode: Towards a global response to COVID-19. *International Journal*, 76(1), 17–29. <https://doi.org/10.1177/0020702020987858>
- Lee, Y. N. (2020). 6 charts show the coronavirus impact on the global economy and markets so far. <https://www.cnbc.com/2020/03/12/coronavirus-impact-on-global-economy-financial-markets-in-6-charts.html>
- Luerdi, L., & Setiawan, A. (2022). Upholding Multilateralism: Indonesia's Foreign Policy in Responding to Covid-19 Pandemic. *Jurnal Ilmiah Hubungan Internasional*, 18(1), 29–54. <https://doi.org/10.26593/jihi.v18i1.5255.29-54>
- Luhby, T. (2021). As millions fell into poverty during the pandemic, billionaires' wealth soared. <https://edition.cnn.com/2021/12/07/business/global-wealth-income-gap/index.html>
- OECD. (2020). *OECD Interim Economic Assessment Coronavirus: The world economy at risk*.
- Okorie, C., Offiong Duke, O., Nsagha Nkang, O., & Bassey Bassey, O. (2023). THE SECURITIZATION OF NON-MILITARY THREATS: THE COVID-19 HEALTH PANDEMIC AS A GLOBAL HUMAN SECURITY CHALLENGE. *Advance Journal of Current Research Adv. J. C. Research*, 8. <https://aspjournals.org/Journals/index.php/ajcr/index>
- Portal Informasi Indonesia. (2020, March 2). *Kasus Covid-19 Pertama, Masyarakat Jangan Panik*. IndonesiaGoIdPortalInformasiIndonesia. <https://indonesia.go.id/narasi/indonesia-dalam-angka/ekonomi/kasus-covid-19-pertama-masyarakat-jangan-panik>
- Prayuda, R., Munir, F., Jayandi, R. A., Sasmi, D. T., Suyastri, C., & Sundari, R. (2022). The Global Pandemic of COVID-19 as a Non-Traditional Security Threat in Indonesia. *Andalas Journal of International Studies (AJIS)*, 11(1), 63. <https://doi.org/10.25077/ajis.11.1.63-77.2022>
- Presiden Republik Indonesia. (2014). *Undang Undang Nomor 17 Tahun 2014 Majelis Permusyawaratan Rakyat, Dewan Perwakilan Rakyat, Dewan Perwakilan Daerah, Dan Dewan Perwakilan Rakyat Daerah*.
- Presiden Republik Indonesia. (2020). *Peraturan Pemerintah Republik Indonesia Nomor 21 Tahun 2020 Tentang Pembatasan Sosial Berskala Besar Dalam Rangka Percepatan Penanganan Corona Virus Disease 2019 (COVID-19)*.
- Purbaya, A. A. (2020, April 17). Pertama di Jateng, Menkes Setujui PSBB Kota Tegal. *DetikNews*. <https://news.detik.com/berita-jawa-tengah/d-4981082/pertama-di-jateng-menkes-setujui-psbb-kota-tegal>
- Putra, P. M. S. (2020, April 11). Provinsi Banten Ajukan PSBB ke Kemenkes. *Liputan6News*. <https://www.liputan6.com/news/read/4225309/provinsi-banten-ajukan-psbb-ke-kemenkes?page=2>
- Ramadhan, A., & Krisiandi. (2021, June 21). Lonjakan Kasus Covid-19, Ketua DPR: Berlakukan PSBB, Ketatkan PPKM Mikro. *Kompas.Com*.

- <https://nasional.kompas.com/read/2021/06/21/11150821/lonjakan-kasus-covid-19-ketua-dpr-berlakukan-psbb-ketatkan-ppkm-mikro>
- Ramadhan, I. (2021). *The Impact of Covid-19 towards Human Security*. 2(1), 1–14. <https://doi.org/10.29103/jspm.v2i1>
- Retaduari, E. A. (2020, May 16). Anies Minta Jangan Ada yang Sepelekan Corona: This Is More Dangerous. *DetikNews*. <https://news.detik.com/berita/d-5017203/anies-minta-jangan-ada-yang-sepelekan-corona-this-is-more-dangerous>
- Retaduari, E. A. (2022, March 2). 2 Maret 2020, Saat Indonesia Pertama Kali Dilanda Covid-19 . *Kompas.Com*. <https://nasional.kompas.com/read/2022/03/02/10573841/2-maret-2020-saat-indonesia-pertama-kali-dilanda-covid-19?page=all>
- Rosalina Sianturi, C., Nurhuda, F., Cong, V., Zevanya Rhadot, C. S., Gustaf Aria, M., Pangihutan Benaya Martinus, J., & Yuli, Y. W. (2024). Dampak Pandemi Covid-19 Terhadap Industri Pariwisata Taman Margasatwa Ragunan dan Strategi Pemulihannya. *Jurnal Ilmiah Wahana Pendidikan, Desember, 2024*(2), 88–96.
- Sabiila, S. I. (2022). *Kasus Corona Pertama di Indonesia, Ini Kilas Balik Usai 2 Tahun Berlalu* . <https://news.detik.com/berita/d-5964691/kasus-corona-pertama-di-indonesia-ini-kilas-balik-usai-2-tahun-berlalu>
- Santoso William, Y. (2020). *Deliberate Negligence: Bolsonaro and Brazil's Failure in Response to COVID-19 Pandemic* *Deliberate Negligence: Bolsonaro dan Kegagalan Brasil dalam Merespons Pandemi COVID-19*. <https://e-journal.unair.ac.id/JGS/article/view/21466/12516>
- Saptoyo Arianti Dewi, R., & Galih, B. (2022, February 16). *Mengenal Virus Corona: Sejarah, Jenis, dan Macam Penyakit yang Disebabkannya...* Kompas.Com.
- Saptoyo, R., & Galih, B. (2022). *Mengenal Virus Corona: Sejarah, Jenis, dan Macam Penyakit yang Disebabkannya...*
- Sebayang, R. (2020a). *Corona Mengganas, Akhirnya Presiden Xi Jinping Buka Suara*. <https://www.cnbcindonesia.com/news/20200127085515-4-132878/corona-mengganas-akhirnya-presiden-xi-jinping-buka-suara>
- Sebayang, R. (2020b, March 16). Termasuk China, Ini 11 Negara yang Lockdown Negara Covid-19. *CNBC Indonesia*. <https://www.cnbcindonesia.com/news/20200316115516-4-145119/termasuk-china-ini-11-negara-yang-lockdown-gegar-covid-19/2>
- Sekretariat Presiden Republik Indonesia. (2020). *Pemerintah Tingkatkan Kapasitas Fasilitas Kesehatan dan Pusat Karantina Pasien Covid-19*. <https://www.presidentri.go.id/siaran-pers/pemerintah-tingkatkan-kapasitas-fasilitas-kesehatan-dan-pusat-karantina-pasien-covid-19/>
- Sendari, A. (2022, June 8). PSBB Adalah Pembatasan Sosial Berskala Besar, Ketahui Penerapannya. *LIPUTAN6*. <https://www.liputan6.com/hot/read/4981040/psbb-adalah-pembatasan-sosial-berskala-besar-ketahui-penerapannya?page=4>

- Setiawan, A. (2021). Peran Diplomasi Multilateral Indonesia dalam Menghadapi Pandemi COVID-19. *SENASPOLHI 3 FISIP UNWAHAS*, 1–11. <https://covid19.who.int/>.
- Siburian, D. (2020). *Berlomba Temukan Vaksin Corona, China Paling Depan*. <https://www.cnbcindonesia.com/news/20200525193850-4-160740/berlomba-temukan-vaksin-corona-china-paling-depan>
- Stritzel, H. (2007). Towards a theory of securitization: Copenhagen and beyond. *European Journal of International Relations*, 13(3), 357–383. <https://doi.org/10.1177/1354066107080128>
- Tanjung, I., & Ika, A. (2020, May 2). Gubernur Riau Ajukan PSBB, Tinggal Tunggu Persetujuan Kemenkes. *Kompas.Com*. <https://regional.kompas.com/read/2020/05/02/07185001/gubernur-riau-ajukan-psbb-tinggal-tunggu-persetujuan-kemenkes>
- Tempo. (2021, July 2). Gonta-ganti Istilah dari PSBB, PPKM Mikro, PPKM Darurat, Apa Bedanya? *Tempo*. <https://www.tempo.co/politik/gonta-ganti-istilah-dari-psbb-ppkm-mikro-ppkm-darurat-apa-bedanya--498460>
- Tempo News. (2020). *Virus Corona, Trump Deklarasi Darurat Nasional di Amerika*. <https://www.tempo.co/internasional/virus-corona-trump-deklarasi-darurat-nasional-di-amerika-642874>
- The Asean Magazine. (2024, March 27). The ASEAN Economic Community Digest: Developing Sustainable Tourism in a Post COVID-19 ASEAN. *The Asean Magazine*. <https://theaseanmagazine.asean.org/article/the-asean-economic-community-digest-developing-sustainable-tourism-in-a-post-covid-19-asean/>
- Tiffany, C. C. (2020). Securitization on the Spread of COVID-19 in Indonesia [Sekuritasasi dalam Penyebaran Covid-19 di Indonesia]. *Jurnal Politika Dinamika Masalah Politik Dalam Negeri Dan Hubungan Internasional*, 11(2), 127–142. <https://doi.org/10.22212/jp.v11i2.1749>
- Tim CNN News. (2020). *Prancis Perpanjang Status Kesehatan Corona Sampai Juli 2020*. <https://www.cnnindonesia.com/internasional/20200503075457-134-499489/prancis-perpanjang-status-kesehatan-corona-sampai-juli-2020>
- Tim Detik News. (2020). *Daftar Negara yang Lockdown karena Corona*. <https://news.detik.com/berita/d-4956298/daftar-negara-yang-lockdown-karena-corona/1>
- Tim Detik News. (2021). *Daftar Vaksin yang Diakui WHO, Apa Saja?* <https://news.detik.com/berita/d-5609994/daftar-vaksin-yang-diakui-who-apa-saja>
- Triwibowo, A., & Martha, J. (2021). Diplomasi Middle-Power Indonesia di Masa Pandemi. *Indonesian Perspective*, 6(2), 123–141.
- Umah, A. (2020, April 9). Mulai Berlaku, Ini Isi Lengkap Pergub PSBB DKI Jakarta! *CNBCIndonesia*. <https://www.cnbcindonesia.com/news/20200409225355-4-151030/mulai-berlaku-ini-isi-lengkap-pergub-psbb-dki-jakarta>
- UNICEF. (2022). *Indonesia COVID-19 Response Situation Report*. <https://covid19.go.id/>,

- Very. (2020, September 28). Jawab Publik, Keterlibatan BIN Tangani COVID-19 Sudah Sesuai Aturan. *IndoNews*. <https://indonews.id/artikel/312782/Jawab-Publik-Keterlibatan-BIN-Tangani-COVID-19-Sudah-Sesuai-Aturan/>
- Wardhani, B. (2023). The Kiwi Way: New Zealand's COVID-19 Elimination Strategy. *GlobalStrategis*.
- Wernli, D., Tediosi, F., Blanchet, K., Lee, K., Morel, C., Pittet, D., Levrat, N., & Young, O. (2022). A Complexity Lens on the COVID-19 Pandemic. *International Journal of Health Policy and Management*, 11(11), 2769–2772. <https://doi.org/10.34172/ijhpm.2021.55>
- Widiyani, R. (2020, March 31). Apa itu PSBB dan Kedaruratan Kesehatan Masyarakat? *DetikNews*. <https://news.detik.com/berita/d-4960185/apa-itu-pp-psbb-dan-kedaruratan-kesehatan-masyarakat>
- Wijaya, C. (2020, April 7). PSBB Jakarta mulai 10 April selama dua minggu, namun pakar menyebut hasil efektif satu bulan untuk tekan Covid-19. *BBCNewsIndonesia*. <https://www.bbc.com/indonesia/indonesia-52194441>
- World Bank. (n.d.). *The economic impacts of the COVID-19 crisis*. Retrieved February 13, 2025, from <https://www.worldbank.org/en/publication/wdr2022/brief/chapter-1-introduction-the-economic-impacts-of-the-covid-19-crisis>
- World Health Organization. (2020, December 31). *Coronavirus disease (COVID-19): Herd immunity, lockdowns and COVID-19*. WorldHealthOrganization. <https://www.who.int/news-room/questions-and-answers/item/herd-immunity-lockdowns-and-covid-19>